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今日淄博

城事

路路灯灯““在在或或不不在在””夜夜行行一一律律摸摸黑黑
济青路张店店子村至杏园街道办2公里路段无路灯，市民出行不便

居民盼望路灯早日亮起来

本报1月16日讯(见习记者 刘
光斌) 15日，本报记者报道了102省
道张店店子村段道路坑洼破损的问
题，引起相关部门重视，市公路局等
部门也对该路段的护养情况作了回
复。

据张店杏园街道办事处反映，
问题路段属于S102济青路，大型货
车流通频繁，路面承压严重，造成路
面坑洼及破损。而该路面的养护工
作则由淄博市公路局负责。

市公路局工作人员向记者表
示，问题路段集中于张东铁路以东
的S102济青路店子村段，修建于上
世纪60年代，修建年限较长，属于维
持性养护路段。而该路段路面存在
的坑洼、破损病害，历史上多次采取
了小修处理，但并未进行整体升级
改造。对于目前存在的路面破损情
况，公路局已经上报2014年“小修计
划”，待气温允许后，将对该段路面
进行维修。而冬季期间，公路局将会
加大该路段的巡查，及时处置影响
通行的路面病害，保证该段交通畅
通。

据记者了解，102省道附近有店
子村、商家村等多个村镇小区，而店
子村段也是来往车辆较多的地区，
路况的坑洼不平使村民出行存在一
定隐患，当地居民也纷纷表示，希望
当地政府能够尽快落实此路段的整
修工作。

对于当地居民的迫切期望，市
公路局回应称：“已编制了该段道路
的大修计划并上报给了上级部门，
目前正在积极争取立项。”但考虑到
该路段两旁的实际，目前尚不能对
其进行全面的升级改造。至于何时
能够获得审批，何时动工，则需要等
待上级部门的审批，目前尚不能确
定具体日程。

102省道坑洼路段

有望获整修

当地居民多次向政府及相
关部门反映过“没有路灯”的问
题，但路灯安装在2012年安装
时争取电源遇阻后，便没有再
次启动。“这一等就是一年多，
我们都盼着政府部门尽快给我
们一个答复。能尽快协调，让路

灯亮起了。”附近居民马女士
说。

居民刘先生指着路旁的小
商店告诉记者：“快过年了，这
些商店都要关门，这样晚上走
路都不能借他们的灯光，走夜
路很不安全。”

“路灯什么时候才能装上呢？这里的路况也不好，一到晚上就漆黑一片，经常发生小
事故。”16日，家住张店店子村云海小区的马女士向记者反映说。济青路张店店子村至杏
园街道办长约2公里的路段至今无路灯，给附近居民出行带来诸多不便。

本报1月16日讯(见习记者 刘
光斌 张童) “我儿子现在上小学
一年级，汉字写得很差劲，语文分
数也不高，学校相关课程课时有
限，课外辅导班也没有特别合适
的。看到这个栏目后，想建议中小
学能多增加一些汉字书写的课
程。”15日，记者接到博山区白塔镇
市民刘女士的电话，称其因为儿子
书写的一手汉字而愁坏了。

随后，记者联系到刘女士儿子
就读的博山区白塔镇实验小学，据
校长王坤贞介绍，学校已开设相关
课程，现在每个年级每个班在每周
均安排一节书法课，但因为没有专
业的书法老师，部分学生的书写提
高并不是很明显。

记者从张店二中了解到，该校
的书法教学已日臻完善，不仅配备
了特聘书法教师专门给学生讲解
字的笔画结构，本班的语文教师也
跟班协助指导学生练习。学生每天
都要练字，每周都要上交书法作
业。学期中、学期末要进行相关评
比，并成立了相关的兴趣小组，从
课上到课下，帮助学生有效提高书
写能力。

据悉，市教育局在2012年下发
的相关文件就曾明确指出：针对学
生的书法练习一事，一二年级学生
的语文课上，每节课要安排十分钟
书法练习时间，三四年级学生每周
应安排一个课时的书法课程。同
时，记者了解到，全市大部分中小
学已为学生开设了专门的书法课
程，课余兴趣班的开设也基本普
及。

孩子汉字写得差

家长盼书法课多些

“我在附近的淄博面粉厂
上班已经十多年了，但记忆里，
这里从来没有路灯。”店子村居
民石女士向记者说，一到晚上
或者上早班的时候，黑灯瞎火，
什么都看不到。记者在现场调
查发现，济青路路旁一只路灯
也没有，只有路旁的一家超市
在店旁的电线杆上架设了灯
头。

住在附近小区的于先生
说：“说也奇怪了，以东四路为

界，东四路以西有路灯，而以东
一直到杏园街道办事处路段要
么是路灯不亮、要么就是没有
路灯，晚上或者早上出门真的
很不方便”。据杏园街道办事处
工作人员介绍，济青路以涝淄
河桥为分界线，以西安了路灯，
但一直不亮，以东除了街道办
事处附近的“济青路的湖明路
口至湖罗路口架设了照明设
施”，其他大部分济青路路段尚
没有架设路灯。

要么没有路灯，要么路灯不亮

“没有路灯，夜里我都不敢
骑车。”位于济青路附近的张店
云海小区居民李女士向记者反
映：“磕磕碰碰的事太多了，前
几天就有一个骑电动车的撞上
了摩托车，人倒是没事，不过提
心吊胆的，多吓人呀！”

记者在现场看到，没有路
灯的路段部分路面破损严重、
颠簸难行，电动车、摩托车等很
容易因为不熟悉路况而发生意
外。

“涝淄河桥也挺让人揪心
的，因为没有路灯，桥上的栏杆
易被大型货车撞坏。”当地居民

刘先生说：“涝淄河桥上的栏杆
以前是大理石的，因为经常被
来往的货车撞烂，去年才改成
了铁栏杆。”虽然没有发生重大
交通事故，但栏杆“撞一次修一
次，也太浪费资源了”。记者现
场看到，涝淄河桥的铁质栏杆
上仍可以看到近期被撞的痕
迹，而桥的附近，就是大货车的
货物集散地——— 物流公司、煤
场和木材厂，磕磕碰碰在所难
免。

记者发现济青路上的急
转弯和路口也没有相应照明
措施。

夜里太黑怕出车祸不敢骑车

记者将济青路淄博部分
路段至今未安设路灯的情况
反映给相关部门，据相关部
门的回应，店子村至杏园街
道办的路段处境尴尬，路灯
架设问题搁置至今。

据市路灯管理处工作人
员介绍，济青路店子村至杏
园街道办路段存在监管部门
不明的问题。“这段路是划归
市公路局管辖，但路灯的安
设与管理，因为该地区是城
乡接合部，所以责任认定上
存在一些空白。”

据张店区路灯管理所相
关工作人员介绍，该管理所
曾在2012年冬天安装过一段
路的路灯，但十几盏路灯未
能成功争取到附近的电源，
至今已经成为摆设。

记者调查得知，张店区

路灯管理所所安装的路灯集
中在济青路淄博段西头，紧
邻东四路 (宝沣路 )，未能通
电的路灯已经显出斑驳的痕
迹。与此情况相对照的是，济
青路杏园街道办以东的一段
区域内，街道办利用镇上的
资金安设了路灯，而电源则
来自当地的湖田供电所。但
店子村至杏园街道办相距近
两公里，从哪里连接电源，成
为该地区路灯安装的紧迫问
题。

此外，记者还从相关部
门工作人员处了解到，济青
路属于省道，而省道管理中
并未对架设路灯提出硬性规
定。记者查阅《中华人民共和
国公路法》，也未发现有类似
的硬性指标规定省道需要架
设路灯。

处在城乡接合部，责任部门不明

本报见习记者 刘光斌

济青路张店店子村至杏园街道办路段至今无路灯。 本报见习记者 刘光斌 摄

济青路张店店子村至杏园街道办路段路况不好，没有路
灯市民出行不便。 本报见习记者 刘光斌 摄
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